

**EDITORIAL****EXPLORANDO HORIZONTES: LA INVESTIGACIÓN EN LAS FACULTADES DE MEDICINA DE PANAMÁ***Trascendiendo fronteras en la búsqueda del conocimiento médico***Autor: Correa, Kenny**

En el vibrante panorama de la salud en Panamá, la investigación médica se erige como faro guía, iluminando el camino hacia avances innovadores, descubrimientos trascendentales y mejoras significativas en la atención sanitaria. En esta primera edición de nuestra revista, nos sumergimos en la esencia misma de la indagación científica, explorando sus triunfos, desafíos y su influencia en la salud de la nación.

Las facultades de medicina son semilleros de conocimiento, donde la curiosidad se convierte en un catalizador para la innovación. Celebramos los esfuerzos de las instituciones educativas que han cultivado un ambiente propicio para la investigación médica, permitiendo que estudiantes y profesionales exploren las fronteras del conocimiento y contribuyan al cuerpo global de información médica.

La investigación biomédica y clínica en Panamá no solo enriquece la base de datos científicos, sino que también tiene un impacto directo en la salud de la población. Desde proyectos que abordan enfermedades endémicas hasta investigaciones que exploran terapias avanzadas, el compromiso de las facultades de medicina con la investigación se traduce en soluciones tangibles para los desafíos sanitarios locales y globales.

Sin embargo, no podemos pasar por alto los desafíos que enfrenta la investigación médica en el contexto panameño. La obtención de financiamiento, la infraestructura limitada y la necesidad de fomentar una cultura de investigación son obstáculos que requieren una atención constante.

La internacionalización de la investigación es otro aspecto crucial que merece atención. La colaboración entre las facultades de medicina de Panamá y sus contrapartes internacionales amplía las posibilidades de investigación, permitiendo el intercambio de conocimientos y experiencias que trascienden las fronteras geográficas.

Esta edición presenta artículos de investigadores destacados que están transformando el panorama de la investigación médica en Panamá. A través de estas páginas, buscamos inspirar a nuevos investigadores, resaltar la importancia de la investigación interdisciplinaria y promover un diálogo continuo sobre el papel fundamental que la investigación desempeña en la evolución de la medicina.

La investigación en las facultades de medicina de Panamá no es solo una búsqueda de conocimiento, sino un compromiso con el bienestar de la sociedad. Al elevar la investigación médica a nuevas alturas, estamos trazando el camino hacia un futuro donde la prevención, el diagnóstico y el tratamiento se moldeen constantemente mediante la luz de la investigación científica.

Unidos, abrimos nuevas fronteras y avanzamos hacia un horizonte de salud más promisorio para todos.